

**Hochschulkommunikation**

Johanna Köhle

Tel +49 (0)3334 657 248  
presse@hnee.de / johanna.koehle@hnee.de

# Pressemitteilung

Eberswalde, 5. April 2017

## Erstes klimaneutrales Semesterticket Deutschlands

Die Hochschule für nachhaltige Entwicklung Eberswalde (HNEE) führt als erste Hochschule Deutschlands das klimaneutrale Semesterticket ein. Am 1. September 2017 ist es soweit: Alle Eberswalder Studentinnen und Studenten fahren CO<sub>2</sub>-neutral mit Bus und Bahn. Der Kooperationsvertrag zwischen der HNEE, dem Allgemeinen Studierendenausschuss (AStA) sowie Unternehmen aus dem Öffentlichen Personennahverkehr wird am 19. April 2017 im Rahmen einer öffentlichen Informationsveranstaltung am Stadtcampus unterzeichnet.

Mitte März 2017 wurde bekannt, dass Deutschland nicht wie geplant die gesteckten Klimaziele erreicht. An der grünsten Hochschule Deutschlands ist die Entwicklung eine andere. Nach zweijährigen intensiven Verhandlungen, fahren die HNEE-Studierenden ab dem Wintersemester 2017/2018 klimaneutral. Der Vertrag wird am 19. April 2017 in einem Elektro-Bus nahe dem Eberswalder Stadtcampus von der Hochschule, dem AStA sowie von den Vertretern der Partnerunternehmen Barnimer Busgesellschaft mbH (BBG), Deutsche Bahn Regio AG (DB), S-Bahn Berlin GmbH (SB) und VBB Verkehrsverbund Berlin-Brandenburg GmbH (VBB) unterschrieben.

Der HNEE-Klimaschutzmanager, Henning Golüke, erinnert sich noch genau als Herr Dr. Rüdiger Grube, damaliger Vorstandsvorsitzender der Deutschen Bahn AG, im Mai 2014 zur 5. Sustainability Lecture an der Hochschule versprach, das Vorhaben in die Tat umzusetzen. „Nach zwei Jahren Vorbereitung starten wir nun in die dreijährige Pilotphase. Durch zusätzliche Ökostrom-Einkäufe der Verkehrsunternehmen, die bisher nicht komplett auf Ökostrom umgestiegen sind, und Kompensationsdienstleistungen für die anfallenden Emissionen der Dieselfahrzeuge, wird die Klimabilanz für die Fahrten auf 0 g CO<sub>2</sub>-Äquivalente reduziert“, erklärt der HNEE-Mitarbeiter.

Die HNE Eberswalde hat bereits im Januar 2015 ein Klimaschutzkonzept vorgelegt und bemüht sich bei jeglichen Handlungen möglichst wenig Treibhausgas zu produzieren. So zeigt die aktuelle Klimabilanz, dass derzeit pro Jahr nur noch rund 300 Tonnen CO<sub>2</sub>-Äquivalente nicht vermieden werden können, im Gegensatz zum Jahr 2014, in dem es noch 500 Tonnen waren. Zum Ausgleich dieser Emissionen unterstützt die Hochschule ein durch HNEE-Alumni initiiertes Klimaschutzprojekt in Kenia.

Am **Mittwoch, den 19. April 2017** von **11:30 bis ca. 12:30** Uhr stellt die HNEE zusammen mit allen Kooperationspartnern das Klimaneutrale Semesterticket und das Konzept dahinter erstmalig öffentlich vor und beantwortet gern Ihre Fragen. **Folgen Sie dazu bitte der separaten und beigefügten Einladung zum Pressegespräch!** Für Rückfragen steht Ihnen gern Frau Köhle unter 03334 657-248 oder per E-Mail unter [johanna.koehle@hnee.de](mailto:johanna.koehle@hnee.de) zur Verfügung.

